
 

 

 

Auf welchen Wegen konnten Objekte aus jüdischen Kunstsammlungen während der NS-Zeit in katholische Kirchen 

gelangen? Wie partizipierten Geistliche am Raub an den deutschen Juden? Welche Rolle spielten jüdische Kunsthändler 

dabei? Welches Ausmaß konnte die Karriere eines nichtjüdischen Kunsthändlers annehmen und von welchen Vorteilen 

profitierte er? Trifft die Behauptung der neueren Forschung zu, dass seit 1935 immer weniger hochwertige Kunst in 

Berliner Auktionshäusern versteigert wurde? Oder handelte es sich um eine systematische Abwertung? 


